

« La compétence pour les Grisons » – Kohler Landmaschinen AG, Zizers

La société Kohler Landmaschinen AG, une filiale de GVS Agrar AG, a fêté l'inauguration de ses nouveaux locaux les 25 et 26 mai 2024, qui ont fait l'objet d'un agrandissement et de transformations. Après les travaux, les distances à parcourir pour gérer les pièces de rechange ont été raccourcies, ce qui a nettement amélioré l'efficacité des processus de travail.

FICHE D'IDENTITÉ DE L'ENTREPRISE

- Fondation : 1998 par Sepp Kohler, 2020 remise à Konrad Joos. Aujourd'hui avec deux sites : Zizers et Zernez.
- Prestations : Commerce, service et réparation de tracteurs, machines agricoles et communales.
- L'équipe : 14 collaborateurs/trices sur le site de Zizers, 6 collaborateurs/trices sur le site de Zernez.
- Direction : Markus Möhr, directeur du site de Zizers



www.kohlerlm.ch

Kohler Landmaschinen AG a choisi le slogan «Kompetenz für Graubünden» (la compétence pour les Grisons). Elle propose une large gamme de tracteurs, de machines de travail superficiel du sol et de récolte, de véhicules communaux et d'appareils à moteur. Avec les marques Fendt et Massey Ferguson, elle est présente dans tout le canton ainsi que dans le Sarganserland voisin et dans la Principauté de Liechtenstein. La clientèle, en majeure partie composée d'agro-entrepreneurs, pratique la culture fourragère, maraîchère et viticole. La demande relative aux transporteurs Aebi et aux faucheuses à deux essieux est plus importante de la part des communes et dans les régions de montagne. La large gamme de produits des tracteurs Fendt et MF, du petit tracteur compact au véhicule haut de gamme puissant, est idéale pour répondre aux besoins variés des clients dans la zone de chalandise, qui comprend non seulement des terrains plats et étendus, mais aussi des régions de montagne.

Tout a commencé dans un atelier de machines agricoles Landi à Landquart. En 1998, Sepp Kohler l'a racheté et a fondé Kohler Landmaschinen AG. En 2020, sur le nouveau site de Zizers où l'entreprise s'était établie entretemps, il a remis les rênes à Konrad Joos. L'entreprise était alors déjà implantée sur son deuxième site de Zernez, en Engadine. Aujourd'hui, l'entreprise est dirigée par Konrad Joos comme directeur des ventes, Markus Möhr comme directeur du site de Zizers et Mirco Rada comme directeur du site de Zernez. Au total, 14 collaborateurs travaillent à Zizers, dont 4 apprentis. Le site de Zernez emploie 6 collaborateurs et 1 apprenti.

Les transformations sur le site de Zizers ont duré huit mois et sont maintenant terminées. Pour Markus Möhr, le souhait d'optimiser les processus de travail a été à l'origine du projet de transformations et d'agrandissement. Par exemple, le poste de travail du vendeur de pièces détachées est aujourd'hui équipé d'un paternoster. Au lieu de monter et descendre les escaliers du stock de pièces détachées des dizaines de fois par jour, l'employé traite désormais les commandes en un temps record et les met à la disposition des mécaniciens. Pendant le temps d'attente, il peut déjà rédiger des rapports, passer des commandes, etc. « Les transformations ont permis d'apporter d'autres améliorations », constate M. Möhr. Le showroom a été réaménagé, l'empla-

cement des bureaux et des salles de réunion a été modifié pour optimiser les échanges avec l'atelier. Une installation photovoltaïque sur le toit fournit suffisamment d'électricité pour l'atelier ainsi que pour une borne de recharge accessible au public. « Chez nous aussi, les ventes de véhicules et d'appareils électriques augmentent. »

Enfin, les postes de travail ont également été optimisés et l'équipe dispose désormais notamment d'une terrasse. « Nous voulons être un employeur attractif », affirme Markus Möhr. Cet objectif fait également partie des grands principes de l'entreprise. En effet, la question de la pénurie de main-d'œuvre qualifiée est omniprésente dans les Grisons, même si la relève est suffisante. La concurrence étrangère à la branche, qui aime bien employer des mécaniciens en machines agricoles bien formés, est forte. Il est donc d'autant plus important d'offrir au personnel un environnement de travail attrayant

et stable. « Même si nous sommes une filiale de GVS Agrar AG et si nous sommes bien intégrés à cette entreprise, je travaille comme s'il s'agissait de ma propre entreprise. » Les collaboratrices et collaborateurs partagent cet état d'esprit et Markus Möhr constate que cette motivation se répercute également sur la satisfaction de la clientèle. « Notre passion et notre fiabilité sont très appréciées. »

Markus Möhr, né en 1985, a effectué son apprentissage de mécanicien en machines agricoles à Coire. Il a ensuite fait l'école de recrues et peu de temps après, en 2006, il a rejoint Kohler Landmaschinen AG en tant que mécanicien. En 2019, il a repris la direction de l'atelier et depuis début 2023, il est responsable du site de Zizers. Il habite à Vättis avec sa femme et leurs trois enfants en âge de scolarité. L'un de ses fils passe déjà son temps libre dans l'atelier de son père. Sa devise l'a manifestement impressionné lui aussi : « Nous faisons notre travail avec plaisir et nous le faisons bien ! ».

Rob Neuhaus

